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Ata da 336ª Reunião Ordinária do Pleno do CES/SP de 27/11/2023. 1 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de novembro de dois mil e vinte três foi 2 

realizado a trecentésima trigésima sexta reunião ordinária do Pleno do 3 

Conselho Estadual de Saúde, por meio eletrônico, com as seguintes 4 

REPRESENTAÇÕES E PRESENÇAS: I - PODER PÚBLICO - SECRETARIA 5 

DE ESTADO DA SAÚDE: Priscilla Reinisch Perdicaris (Secretária Executiva); 6 

Belfari Garcia Guiral (Suplente); Suelli Vallin (Titular) - SECRETÁRIOS 7 

MUNICIPAIS DE SAÚDE: Tiago Texera (Titular) - II PRESTADORES 8 

PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE – ENTIDADES FILANTRÓPICAS: 9 

Antonio de Pádua Chagas (Titular) - ENTIDADES COM FINS LUCRATIVOS; 10 

Carlos Alberto Pereira Goulart (Titular) - III - REPRESENTAÇÃO DOS 11 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE - REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 12 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Francinilda S. Lima (Titular);  13 

CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL: Viviane 14 

dos Santos Fontana (Suplente); Luciana Canetto Fernandes (Suplente) – 15 

ASSOCIAÇÕES DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE: Alexander de Carlo 16 

Freitas Navarro (Suplente); Jorge Carlos Machado Curi (Titular); Dalila Viana 17 

de Freitas (Suplente) – IV - REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS 18 

SINDICAIS: José Osvaldo Pereira dos Santos (Suplente); Jonathan Faleiros 19 

(Titular) - ASSOCIAÇÃO DE PORTADORES DE PATOLOGIA – Tábata 20 

Dellagostin de Oliveira (Suplente); Sheila Ventura Pereira (Titular) – 21 

MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE: Maria Isabel de Oliveira  Panaro 22 

(Titular); Tereza Aparecida Machado(Suplente); Lúcia de Nazaré Oliveira 23 

(Titular) Paulo Roberto Belinelo (Titular); Givanildo Oliveira dos Santos 24 

(Suplente) – ASSOCIAÇÕES OU MOVIMENTOS POPULARES DE DEFESA 25 

DO CONSUMIDOR: Silvio Felipe Guidi (Suplente) - ASSOCIAÇÕES DE 26 

MORADORES – Cirlene Souza Machado (Titular) - PROGRAMA OU 27 

MOVIMENTO RELIGIOSO DE DEFESA DA SAÚDE: João Inácio Mildner 28 

(Titular); Jorge Luiz Nunes Florindo (Suplente) – JUSTIFICARAM A 29 

AUSÊNCIA: I - PODER PÚBLICO – SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE:  30 

Roxane Alencar Coutinho (Suplente) - SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE 31 

SAÚDE: Silvio Augusto Balan Garcia (Suplente) – UNIVERSIDADES DO 32 

ESTADO DE SÃO PAULO: Lenice de Pádua Chagas (Titular) -  II ENTIDADE 33 

FILANTROPICAS João Carlos Sproesser Mathias (Suplente) - ENTIDADES 34 

COM FINS LUCRATIVOS: Carlos Alberto Pereira Goulart (Titular) - III – 35 

REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE: CONSELHOS DE 36 

FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL:  Silvia Maria Fátima Di 37 

Santi (Titular) - ASSOCIAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – Márcia 38 

Gonçalves (Titular) - IV - REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS – CENTRAIS 39 

SINDICAIS: Maria Giuliana S. Lima dos Santos (Titular); Robsom William 40 

Lorono (Titular); Celia Regina Alves Castello Folhas (Suplente) -41 

ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE PATOLOGIAS – Regina Célia Pedrosa 42 

Vieira (Titular); Vita Aguiar de Oliveira (Suplente) - MOVIMENTOS 43 

POPULARES DE SAÚDE – Ercindo Mariano Junior (Suplente) – 44 

ASSOCIAÇÕES OU MOVIMENTOS POPULARES DE DEFESA DO 45 

CONSUMIDOR: Ângela Tuccio Teixeira (Titular) - ASSOCIAÇÕES DE 46 

MORADORES  - Francisco Ferreira de Souza (Suplente) -  AUSENTES – I -  47 
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SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE: Roberta Aparecida da Silva 48 

Meneghetti (Titular); Izilda Maris Chiozzotto de Moraes (Suplente); Silvio 49 

Augusto Balan Garcia (Suplente) - UNIVERSIDADES DO ESTADO DE SÃO 50 

PAULO – Érica Veruska Paiva Ortolan (Suplente); Deisy de Freitas Lima 51 

Ventura (Titular); Maria do Pérpetuo Socorro de Souza Nóbrega (Suplente)  - 52 

III – REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – 53 

REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES NA ÁREA DA 54 

SAÚDE: Ricardo de Oliveira (Titular); Leandro de Oliveira (Suplente); Carolina 55 

Pastorin Castineira (Titular); Valdemir Vieira (Suplente) - CONSELHO DE 56 

FISCALIZAÇÃO DO EXERCICIO PROFISSIONAL - Durval Rodrigues 57 

(Titular); Viviane dos Santos Fontana(Suplente) – IV – REPRESENTAÇÃO 58 

DOS USUÁRIOS – CENTRAIS SINDICAIS: Octaciano de Oliveira Neto 59 

(Suplente) - SETOR EMPRESARIAL -Marcelo Antonio Fernandes (Titular) , 60 

Veridiano Bispo dos Santos(Suplente) -  ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES 61 

DE DEFICIÊNCIA – Amanda Luiza Severino (Titular); Priscila Forger Marques 62 

(Suplente) –  ASSOCIAÇÃO DE DEFESA DE INTERESSE DA MULHER – Ana 63 

Maria Martins Soares (Titular); Maria José Majô Jandreice (Suplente) - 64 

Secretário Executivo inicia chamada para estabelecimento do quórum, 65 

Presidindo os trabalhos Conselheiro Belfari  Justifica a ausência do Secretário 66 

e da Secretaria executivo por extrema necessidade agradece a presença de 67 

todos, chama atenção para situação acontecida no ultimo Pleno que não teve 68 

quórum para deliberações deseja a todos uma ótima reunião e passa palavra 69 

ao Secretário Executivo que dá início aos informes iniciando pela conselheira 70 

Vita que informa sobre seminário realizado sobre medicamentos biológicos e a 71 

dificuldade encontrada pelo usuário sobre como armazenar de forma correta 72 

estes medicamentos em suas casas e que o tratamento fica prejudicado muitas 73 

vezes porque não há equipamento disponível na residência e ainda falta de 74 

informação ao usuário de tais medicamentos sobre o armazenamento, fala 75 

também sobre registro de produto junto a ANVISA a importância da 76 

judicialização para mover a incorporação do medicamento em programas de 77 

dispensação na rede pública, fala também sobre A PORTARIA 1805 DE 78 

NOVEMBRO DE 2023 transfere fundos para os municípios e estados justamente 79 

para compensação dos custos de 2017 a 2022 que o governo anterior não 80 

repassou para compra dos medicamentos do grupo a que são medicamentos 81 

da atenção especializada informa que esteve em reunião no conselho nacional 82 

de saúde onde foram apresentadas as propostas retiradas da 17 conferência 83 

estadual de saúde e para as doenças raras foram aprovadas 16 propostas com 84 

criação de câmaras técnicas, foram aprovadas também 116 propostas para as 85 

doenças crônicas, HIV e AIDS foram 18 propostas incluindo TB ressalta que foi 86 

muito interessante e registra que foram tratadas também as conferencias livres 87 

de saúde mental foram 37 conferencia em todo brasil tendo sido eleitos 174 88 

delegados, em relação a comissão de pessoa com deficiência da qual 89 

conselheira Vita faz parte neste CES/SP, informa ter realizado duas visitas a 90 

centros de referência grande São Paulo e São José do Rio Preto  e outra em 91 

um serviço em Botucatu, registra que em 2022 foi solicitado a criação de um 92 

centro de referência para as doenças raras, por isto a razão de fazer s visitas 93 

para conhecer o funcionamento de outros serviços além disto foi providenciada 94 
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um Cartilha com a ajuda da Secretaria executiva a época Maria Malta e Dra. 95 

Carmela também da SES/SP, na sequência Conselheiro Alexander, informa que 96 

gostaria de dar um informe e solicitar esclarecimento lamenta a ausência do 97 

Secretário da Saúde e Secretaria Executiva da SES na reunião porque iria se 98 

dirigir diretamente a eles, ressalta que de 11 a 14 de dezembro de 2023 99 

teremos a Conferência Nacional de Saúde Mental do qual o estado de São Paulo 100 

elegeu 180 delegados este foi meu informe e o pedido de esclarecimento é 101 

sobre que até o momento não temos informação sobre a compra das 102 

passagens, hoje é dia 27 e para o dia 11 está muito perto para compra das 103 

passagens meu questionamento é diretamente ao Secretário da Saúde, divido 104 

com a mesa e com os demais conselheiros que estão aqui sobre nossa 105 

preocupação com a compra das passagens para ida da delegação de São Paulo 106 

para Brasília, Conselheiro Belfari informa que durante informes pelo regimento 107 

não abre para discussão mas eu providenciara a resposta ao  Conselheiro no 108 

momento em forem tratar da pauta da Saude Mental ainda nesta reunião, 109 

Secretário Executivo dando continuidade abre para o próximo pedido de 110 

informe que é da Conselheira Teresa da Comissão de Finanças, conselheira 111 

solicita a mesa a inclusão de pauta de leitura das recomendações da COFIN, 112 

Conselheiro Belfari pede que o secretário executivo coloque em votação a 113 

inclusão de pauta requerida pela Conselheira Teresa, secretário executivo 114 

informa que com o pedido de inclusão de pauta coloca em regime de votação 115 

a inclusão de pauta do relatório sobre o parecer do RDQA aprovada inclusão 116 

de pauta com 20  votos a favor,   nenhum voto contra e nenhuma abstenção, 117 

figurando como 13º item dos trabalhos desta reunião, passando para pauta do 118 

dia aprovação do Relatório Anual de Gestão RAG de 2022, a relatoria se dá 119 

pelo Conselheiro Thiago Texera que informa sobre o a recomendação do GT de 120 

relatoria e não tendo inscritos passa para a votação assim em regime de 121 

votação a aprovação do RAG 2022 aprovado por 18 votos a favor, nenhum 122 

contra e uma abstenção, conselheira Cirlene declara seu voto a favor, próximo 123 

item de pauta aprovação do relatório da 3ª Conferencia Estadual de Saúde 124 

Mental, com a palavra o conselheiro Alexander coordenador da Comissão de 125 

Saúde Mental, Conselheiro Alexander da informação sobre o porquê da demora 126 

na aprovação deste relatório, registra que o relatório foi encaminhado a todos 127 

os conselheiros e se coloca à disposição para esclarecer qualquer ponto que os 128 

demais queiram sobre o relatório, assim passa para regime de votação 129 

aprovação do relatório da 3ª Conferencia Estadual de Saúde Mental, aprovado 130 

com 19 votos a favor, nenhum contra e nenhuma abstenção, Conselheira Lucia 131 

declara voto a favor, conselheira Vita registra a situação doas comunidades 132 

terapêuticas informando o que viu em reportagem da rede Globo de televisão 133 

sobre a situação degradante destas comunidades terapêuticas e a necessidade 134 

ação urgente contra isto,  conselheiro Belfari orienta que o tema seja trazido e 135 

discutido na reunião da Comissão de Saúde Mental, Conselheiro Belfari 136 

Presidindo os trabalhos passa informar sobre as passagens aéreas 137 

questionadas pelo Coordenador da Comissão de Saúde Mental ao Senhor 138 

Secretário da Saúde no momento dos informes registra que a secretaria 139 

executiva e comissão organizadora encaminhou a solicitação da passagens em 140 

tempo hábil próximo item de pauta, concorda que já deveriam ter as passagens 141 
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contudo esclarece que o dinheiro destinado a este tipo de aquisição foi 142 

contingenciado no início do ano isto gerou que a SES/SP assim que possível 143 

fizesse o descontingenciamento desta verba informa que este 144 

descontingenciamento ocorreu esta semana  registra que a SES/SP sempre 145 

apoiou a realização das conferencias e que tudo dará certo, Conselheiro Jorge 146 

Curi pede a palavra cumprimenta a todos e registra a satisfação com o 147 

encaminhamento da situação das comunidades terapêuticas para Comissão de 148 

Saúde Mental, Conselheira Lucia questiona se houve a licitação para compra 149 

das passagens para a 5º Conferência Nacional de Saúde Mental, Conselheiro 150 

Belfari esclarece que o processo operacional ainda está em andamento e estão 151 

tentando agilizar ao máximo, o que temos de informação é que a Secretaria de 152 

Estado da Saúde fara a aquisição destas passagens, Conselheiro Alexander 153 

pede a palavra e informa que produziu um documento sobre as Comunidades 154 

Terapêuticas e orientando os conselhos municipais de saúde sobre a política 155 

ante drogas foi uma construção conjunta com conselhos de classe, infelizmente 156 

este documento não chegou a ser discutido aqui mas é claro que v amos dar 157 

continuidade a este trabalho, sobre esclarecimento gostaria de saber se há 158 

algum prazo para estabelecimento do pregão, sua resposta dá um pouco de 159 

alento, mas a preocupação ainda persiste gostaríamos de alguma data, no dia 160 

5 de dezembro a comissão vai chamar uma reunião com os 180 delegados para 161 

falarmos um pouco deste processo, já questionamos o Conselho Nacional sobre 162 

a chegada em Brasília e os tramites de logística e ter esta data até dia 5 nos 163 

ajudaria e muito na  condução da reunião,  Conselheiro Belfari esclarece que é 164 

um esforço conjunto e dará tudo certo, próximo item de pauta aprovação do 165 

relatório da 9ª Conferencia Estadual de Saude , relatoria Conselheiro Valdemir 166 

que discorre sobre o relatório registra que todos receberam e que a construção 167 

pela comissão de relatoria da 9ª gerou o trabalho apresentado  para aprovação 168 

em regime de votação aprovado Relatório com 16  votos a favor, nenhum 169 

contra e nenhuma abstenção, Conselheiro Valdemir declara voto como 170 

favorável   Conselheiro Belfari informa que fara a leitura dos próximos itens de 171 

pauta que requerem apenas homologação pois já foram apreciados ad 172 

Referendum pela mesa diretora, não havendo nenhum destaque será aprovado 173 

por 17 votos que foi o da última votação desta plenária Homologação ad 174 

referendum da participação do Sr. Anderson da Cunha Pirota como convidado 175 

na próxima reunião da CISTT, aprovado por 17 votos a favor, Aprovação do 176 

Convite para participação do Conselheiro Robson para participar do 11º 177 

Encontro da Rede Nacional de Atenção Integral a Saúde do Trabalhador 178 

aprovado por 17 votos, Homologação ad Referendum da participação da UNESP 179 

– Botucatu, Hospital Diadema e Hospital de Base do Hospital das Clinicas de 180 

Ribeirão Preto, como convidados em reunião especifica da comissão de DST 181 

HIV Aids e Hepatites Virais, aprovado por 17 votos a favor, aprovação da moção 182 

de congratulação para Pastoral da Criança Nacional e a Diocese de Osasco, 183 

aprovado por 17 votos a favor, Aprovação do convite para participação da 184 

Senhora Teresa Aparecida Machado na reunião de devolutivas aos municípios 185 

do DRS 11 Presidente Prudente, aprovado por 17 votos a favor, Homologação 186 

da aprovação ad referendum  indicação do conselheiro Padre Joao Inacio como 187 

representante participante de pesquisa para o comitê de ética e pesquisa do 188 
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instituto de infectologia Emilio Ribas, aprovado por 17 votos a favor,    189 

Homologação da aprovação ad Referendum participação do Conselheiro Paulo 190 

Belinelo,  no seminário internacional 35 anos do SUS, aprovado por 17 votos a 191 

favor, Aprovação do convite da participação do Conselheiro  Robson 192 

Coordenador da CISTT na atividade promovida pelo Diesat no dia 30/11/2023, 193 

aprovado por 17 votos  a favor, próximo item de pauta apresentação realizada 194 

pela Sra. Vania que é da CRH e apresentara o que trata o Plano Estadual de 195 

Gestão no trabalho e Educação na Saúde após apresentação será colocado em 196 

votação para aprovação desta proposta da secretaria da saúde, Conselheiro 197 

Paulo registra a carência que os departamentos de  RH’s no SUS apresentam 198 

atualmente, Conselheira Sheila registra a dificuldade que os RH’s estão tendo 199 

para aplicação do quesito raça e cor, Conselheira Vita fala sobre inclusão do 200 

controle social nos debates do grupo, conselheiro Jorge Curi acredita que 201 

precisamos fazer com que estas estratégias de otimização do SUS aconteçam 202 

o quanto antes teremos muita dificuldade de implementação de todos os 203 

princípios do SUS inclusive da equidade se a gente não conseguir avançar com 204 

a regionalização é fundamental que isto aconteça o quanto antes e após 205 

fazermos as adaptações necessárias no transcorrer dos anos o processo deve 206 

ser continuo dinâmico precisamos entender como o SUS deve se comportar em 207 

cada região na referência e contra referência para atender da melhor forma a 208 

população de cada região, conselheira  Lucia Vania quando fala no quesito que 209 

já foi citado raça cor eu não sei se tem opção sexual, não sei se isto entra mais 210 

uma coisa muito importante seria capacitar pelo menos uma pessoa que fale 211 

libras porque é muito triste eu vejo nas UBSs uma pessoa que não escuta, não 212 

fala e a pessoa que está na recepção não consegue se comunicar com aquele 213 

usuário, as vezes manda o coitado escrever o que ele quer, eu acho que isto é 214 

muito importante pelo menos uma pessoa treinada em libras acho que é muito 215 

importante incluir neste projeto, Conselheiro Jorge Luiz lembrando que na 216 

reunião quando a Vania esteve conosco semana passada foi levantado este 217 

assunto da participação do Conselho em especial que fosse alguém ligada as 218 

comissões da CISTT ou da Educação Permanente e ela ficou de verificar a 219 

possibilidade de incluir alguém do Conselho   e aproveitando a fala da Lucia 220 

quero dizer que este é um assunto que precisamos levar a sério e começar a 221 

discutir no conselho de alguma forma que as unidades de saúde tenham 222 

tradutores com especialização em Libras, Conselheira Maria Isabel ressalta 223 

importância do controle social e registra que foi dito no início da apresentação 224 

que teve a participação e que gostaria de saber que foi que participou, não tem 225 

conhecimento de que alguém do conselho estadual tenha participado 226 

presidente dos trabalhos Conselheiro Belfari informa que a Vania 227 

representando o Grupo Condutor hoje teve a participação de vários integrantes 228 

e a apresentação a Comissão de interesse foi realizada a nosso pedido o 229 

trabalho está sendo realizado com muito comprometimento e seriedade 230 

parabeniza o grupo e sabe que irão abrir espaço para que os conselheiros 231 

participem de uma forma propositiva, secretário executivo esclarece que o 232 

CES/SP não quer participar do grupo como representante  e sim protagonista, 233 

conselheira Teresa informa que até o momento não tem credibilidade nenhuma 234 

este movimento que vocês estão fazendo lá na ponta Vania naquela região de 235 
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Prudente Marilia e Bauru nós queremos ações mesmo porque isto não passou 236 

pelo Conselho Estadual então se não tem participação do controle social fica  237 

difícil a gente acreditar e assim o que percebemos é que no momento estamos 238 

vendo apenas uma movimentação política partidária, Sra. Vania esclarece que 239 

por isto estão colocando que é um documento preliminar este grupo condutor 240 

foi constituído a partir destas pessoas que estiveram na região sudeste é um 241 

grupo de outros atores da secretaria que trabalhou algo que já estava validado 242 

em uma oficina que houve no Rio de Janeiro, esclarece sobre a dificuldade de 243 

liberação de profissionais para participação nos cursos, Padre Joao questiona 244 

para poder votar porque a resistência na participação do CES/SP?, Vania não 245 

acredita em resistência mas sim uma aposta estratégica do grupo  246 

anteriormente para outros planos, foram realizadas oficinas macro regionais 247 

que ai sim tinham participação dos conselhos, Vania informa da participação 248 

do Conselheiro Belfari, padre João lembra que Belfari representa a gestão e 249 

sendo assim mantem seu questionamento do porque não convidar o CES para 250 

participar do grupo, Vania argumenta que as pessoas não conhecem as 251 

questões de paridade e entenderam que o CES/SP estaria representado, 252 

secretário executivo pede que conste da ATA que estão aprovando no mérito 253 

com a ressalva de se incluir representante do Conselho Estadual de Saúde 254 

preferencialmente da CISTT ou da Educação Permanente e para aprovação final 255 

deste conselho quando o documento estiver pronto  em regime de votação 256 

aprovado por 18  votos a favor nenhum contra nenhuma abstenção  conselheira 257 

Francinilda declara voto a Favor, último item de pauta inclusão de pauta 258 

tratando do relatório do segundo RDQA, com a palavra conselheira Teresa 259 

Machado Coordenadora da COFIN informa sobre o trabalho realizado e o 260 

relatório em regime de votação aprovação do relatório do segundo RDQA de 261 

2023, aprovado com 16  votos a favor nenhum contra e nenhuma abstenção, 262 

secretário executivo da informe sobre próximo pleno ser realizado em 263 

18/12/2023 em função da Conferência Nacional de Saúde Mental, ressaltando 264 

a todos os conselheiros que o Pleno será presencial não teremos pleno hibrido 265 

por conta da posse dos novos conselheiros, lembro também a todos os 266 

Coordenadores de Comissão que foi solicitado para o pleno a apresentação do 267 

relatório de atividade anual  das Comissões, Conselheira Maria Isabel pede que 268 

seja compartilhado com o CES/SP a resposta que foi dada pelo ICESP Instituto 269 

do Câncer de São Paulo aos questionamentos do Ministério Publico situação 270 

que vem sendo tratada deste agosto de 2023 envolvendo inclusive queda de 271 

produção daquela unidade de saúde, Conselheira Teresa informa que trouxe 272 

para o parecer conclusivo de avaliação do RDQA a situação apontada pela 273 

Conselheira Maria Isabel, Conselheiro Belfari na condição de presidente dos 274 

trabalhos encerra a reunião de número 336,  desejando ótima semana a todos. 275 


